

## Un second bateau pour Gaza passe aussi par ici

Bien décidée à prendre la mer une seconde fois pour briser le blocus de Gaza, France Palestine Solidarité a fait escale en Centre-Bretagne. Objectif : récolter des fonds, et surtout, l'appui de l'opinion.

La « Flottille de la liberté » pour Gaza ne restera pas à quai... Contrainte et forcée de faire demi-tour, sous le feu israélien, qui avait conduit au décès d'une dizaine de militants, en mai 2010, elle reprendra la mer entre fin avril et début mai. « Il s'agit d'exiger le respect du droit international à Gaza, véritable prison à ciel ouvert, soumise à un embargo comme on n'en a jamais vu », expliquait mardi, devant une petite assemblée de militants carhaisiens, Claudine Léostic, la vice-présidente de France Palestine Solidarité.

« Si on veut que les choses changent, c'est aux citoyens de prendre la mer » : toute la philosophie d'un « second bateau pour Gaza ». Issus d'une vingtaine de pays (États-Unis, Canada, Europe, Algérie, Koweït, Yémen, Philippines, Indonésie, Afrique...), ils seront cette fois 1 000 citoyens embarqués à bord de 15 bateaux, dont 3 multinationaux. Du côté français, l'embarcation est sur le point d'être achetée dans un port de la Méditerranée et lèvera l'encre depuis Marseille, 75 personnes (associations, syndicats, partis politiques, personnalités publiques) à son bord, pour tenter de briser un blocus « illégal et inhumain ». Mais aussi, d'acheminer à bon port la cargaison de matériel (médicaments, produits anesthésiques, lait de maternité, générateurs...) embarquée sur les navires. Coût total de la mission : 500 000 €, cargaison comprise. Une somme importante que l'AFPS, qui a pour l'heure réuni 300 000 € tente de compléter en lançant un appel au don auprès de la population.

### Carhaix sur le pont

Quant aux Carhaisiens, s'ils ne compteront parmi les Français de la flottille, ils seront eux aussi de la partie, puisqu'une délégation se rendra, du 30 avril au 6 mai, dans le camp de réfugiés d'El Arroub. Une visite express de cinq jours dans cette « ville »



Pour réunir les 500 000 € nécessaires à la présence d'un bateau français dans la flottille d'un « second bateau pour Gaza », l'AFPS lance un appel au don auprès de la population.

officiellement jumelée avec Carhaix depuis le mois de juin dernier, qui vient s'inscrire dans une démarche appelée à durer. « Notre objectif est de collaborer avec le camp sur des projets liés à la petite enfance et aux activités extrascolaires, explique Nazim Khalfa, le président de l'antenne locale de l'AFPS. Nous accueillerons deux jeunes du camp d'El Arroub à Carhaix entre fin mai et début juin, pour qu'ils puissent s'informer et étudier les structures existantes (Maison de l'enfance, centre de loisirs...) ». Et ainsi, apporter aux enfants de Gaza « un véritable accès aux loisirs, dans ce camp où près de 9 000 personnes vivent sur 1 km<sup>2</sup> ».

Laurence TEXIER.

**Pour faire un don :** Auprès de Nazim Khalfa, 31, rue Frédéric Le Guyader, 29 270 Carhaix, ou au MRAP, 43, boulevard Magenta, 75010 Paris, ou

directement en ligne sur le site [www.unbateaupourgaza.fr/dons](http://www.unbateaupourgaza.fr/dons)

### El Arroub : du jumelage au parrainage

Le jumelage entre Carhaix et le camp d'El Arroub vient de franchir un nouveau cap avec le parrainage d'enfants Palestiniens par des familles du Centre-Bretagne. Une initiative que Jean-Pierre Jeudy souhaite développer, en dépassant le simple parrainage individuel. « Le coût est en moyenne de 57 € mensuels, mais on peut très bien le partager entre plusieurs co-partenaires », explique celui qui a séjourné à plusieurs reprises dans ce camp palestinien de

Gaza. « Alors qu'au départ le parrainage était un soutien pour permettre à un enfant de faire des études, il est aujourd'hui un soutien alimentaire à toute la famille ». Un soutien essentiel, à l'heure où « 60 % des Palestiniens vivent aujourd'hui dans une pauvreté aiguë », selon un récent rapport de l'ONU.

Contact. Jean-Pierre Jeudy, chemin de roz ar gall, 29 270 Carhaix. Tél. 02 98 93 06 54 ; 06 79 67 28 15 ou [jeudyj@wanadoo.fr](mailto:jeudyj@wanadoo.fr)

# Palestine : un soutien concrétisé



La vice-présidente de l'AFPS Claude Leostic est venue à Carhaix pour présenter l'opération « Un bateau pour Gaza ».

**U**n bateau français pour Gaza ». C'est le thème de la prochaine grande action de l'AFPS, association France-Palestine solidarité, prévue fin mai. Représentée à Carhaix par un récent jumelage avec le camp palestinien d'El-Arroub, l'association nationale est active autour de sa section carhaisienne présidée par Nazim Khalfa.

## UNE MISSION EN PALESTINE

Une collaboration entre les deux cités est en train de voir le jour autour de la petite enfance et des activités extrascolaires. Un groupe carhaisien doit partir à El-Arroub du 30 avril au 6 mai pour aider un projet inspiré de la maison de l'enfance. Deux jeunes palestiniens viendront ensuite étudier les structures existantes pour les adapter chez eux, un endroit où « la surpopula-

tion est effrayante, de plus en plus isolée et dans une situation sanitaire grave mais la population a la volonté de s'occuper des jeunes générations » explique Nazim Khalfa. Quant à Jean-Pierre Jeudy, membre de l'AFPS, il s'occupe essentiellement du parrainage de jeunes enfants du camp par des familles bretonnes. Il s'agit de s'engager seul ou à plusieurs à verser 57 € par mois pour assurer à un enfant une scolarité normale et aider le quotidien de sa famille.

## UN BATEAU POUR GAZA

En attendant, l'opération « Huile d'olive » reprend ces jours-ci à Carhaix, avec la vente de 500 bouteilles dont le bénéfice va soutenir ces deux voyages. La Palestine dépend à 80 % de l'aide internationale. Après l'échec de la flottille humanitaire il y a deux ans, une seconde « Flottille de la Liberté II » va voir le jour fin

mai. « Un bateau français pour Gaza » mobilise depuis plusieurs mois de nombreux mouvements de solidarité, et la vice-présidente de l'AFPS Claude Léostic est venue à Carhaix faire le point des actions.

Le bateau est acheté, et un concours a été mis en place pour lui trouver un nom. Il partira de Marseille et sera chargé essentiellement de médicaments, appareils médicaux, lait maternisé et générateurs. Un fest-noz de soutien est également organisé le 22 avril à saint-Thégonnec, et l'assemblée générale de l'antenne carhaisienne aura lieu vendredi 1<sup>er</sup> avril à 18 h 30 salle Justice de Paix.

Pour le parrainage, contact au 02.98.93.06.54, la section carhaisienne au 02.98.93.09.18 et pour l'opération du bateau : [www.unbateaupourgaza.fr](http://www.unbateaupourgaza.fr)

# El-Arroub. Après le jumelage une aide en Palestine

Fin avril, une délégation carhaisienne s'envolera vers le camp palestinien d'El-Arroub, jumelé avec la ville de Carhaix. Objectif : entamer une coopération entre les deux cités, notamment autour de la petite enfance.

Le groupe carhaisien de l'Association France Palestine solidarité.



El-Arroub: 9.000 habitants concentrés sur 1 km<sup>2</sup>, « une surpopulation effrayante », selon Nazim Khalfa, président du groupe carhaisien de l'Association France-Palestine solidarité (AFPS). « À mon premier voyage, une route traversait le camp. Le premier point d'accès était bouché par un tas de gravats, le deuxième débouchait sur une tente abritant des soldats. Aujourd'hui, la tente a disparu: il n'y a qu'un mirador, avec un haut-parleur. Le seul contact avec les Israéliens a été coupé ».

Le 30 avril prochain, Nazim Khalfa embarquera à nouveau, avec un petit groupe de Carhaisiens, vers le camp palestinien. En juin dernier, une délégation

du camp s'était rendue à Carhaix pour signer officiellement le jumelage entre les deux cités, dont les relations remontent aujourd'hui à dix ans. Une signature qui doit être le point de départ d'une coopération renforcée, selon l'antenne locale de l'AFPS.

#### « Apporter notre expertise »

« On y va pour figurer un projet de coopération sur la petite enfance et les activités extrascolaires », précise Nazim Khalfa. « Et fin mai, deux jeunes du camp viendront ici étudier nos structures et voir comment les adapter là-bas ». Difficile de croire qu'une maison de l'enfance comme celle

existant à Carhaix puisse voir le jour dans ce camp déshérité. Et pourtant: « Sur place, il y a une réelle volonté de créer de telles structures, de s'occuper de leur jeune génération. Nous, on peut leur apporter nos idées, notre expertise ou une aide financière », explique Jean-Pierre Jeudy, membre de l'AFPS. « Et il y a un réel appétit de contacts avec l'extérieur, un besoin de sentir la solidarité internationale, pour ne pas perdre espoir ». Pour financer cet accompagnement du camp, l'AFPS carhaisienne va renouveler son opération « huile d'olive ». Dans les prochains jours, 500 bouteilles d'huile d'olive de Palestine vont être mises en vente, dans un

réseau déjà bien rodé.

#### Une opération parrainage d'enfants

Enfin, les membres de l'AFPS souhaitent développer le parrainage d'enfants du camp d'El-Arroub par des familles centre-bretonnes. « L'idée est de les aider à suivre une scolarité normale. Et aussi de subvenir aux besoins de leur famille ». Le coût de ce parrainage: 57 € par mois. « Mais il peut être partagé entre plusieurs co-parrains », précise l'association.

#### > Pratique

Pour le parrainage d'enfants, contacter Jean-Pierre Jeudy, au 02.98.93.06.54.

## En soutien de « La flottille de la liberté »

En mai 2010, l'opération Flottille de la liberté, destinée à apporter de l'aide à la population de Gaza, sous embargo israélien, s'était terminée dans le sang, avec neuf morts. Depuis, le blocus s'est allégé, mais de façon « cosmétique », selon Claude Léostic, vice-présidente de l'Association nationale France Palestine solidarité. « Aujourd'hui, 40% de ce qui entrainait avant le blocus entre à nouveau. Mais ça reste très insuf-

fisant pour un territoire où 80% de la population vit de l'aide internationale », prolonge Claude Léostic.

#### Budget pour un bateau: 500.000 €

Une « Flottille de la liberté 2 » s'apprête donc à prendre le large. Elle comporte une quinzaine de bateaux nationaux (affrétés par des associations d'un même pays), dont trois ou quatre car-

gos. La France aura son propre bateau, grâce à la mobilisation d'une soixantaine d'associations. Le coût de l'opération, cargaison comprise: 500.000 €. « Aujourd'hui, on en est à 300.000 €, mais on va y arriver », estime Claude Léostic. Pour pouvoir acheminer des médicaments, du lait maternisé ou des appareils médicaux jusqu'à Gaza, l'AFPS appelle donc à la « solidarité des citoyens français, face au

blocus illégal de la bande de Gaza, qui n'est qu'un champ de ruines ».

Les dons peuvent être faits via le site dédié, ou directement auprès de Nazim Khalfa, pour le groupe carhaisien de l'AFPS.

#### > Contact

Nazim Khalfa, 31, rue Le Guyader, 29.270 Carhaix. Sur le net: [www.unbateaupourgaza.fr](http://www.unbateaupourgaza.fr)